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BR-369 ou dos acidentes
Caro leitor e cara leitora

Na terça-feira desta sema-
na, dia 29, José Erisvaldo 
Aquino Barros, de 55 anos, 
morreu depois de um aci-
dente entre sua motocicleta 
e um caminhão na BR-369, 
em Rolândia. O choque 
aconteceu próximo a uma 
das entradas do bairro São 

Fernando, a da rua Fran-
cisco Ramos Pereira, onde 
ficam o CRAS e a quadra es-
portiva.

É mais uma morte que 
acontece naquele trecho da 
BR-369, que compreende da 
curva do lado até o semáfo-
ro da Igreja da Ressurrei-
ção. Algo precisa ser feito 
para salvar a vida dos mo-

tociclistas, ciclistas e pedes-
tres que cruzam diariamen-
te a rodovia. E eles precisam 
cruzar: quando descem no 
ponto de ônibus do lado do 
Jardim Santiago e precisam 
ir para o São Fernando, ou 
vice-versa; quando estão, 
de moto, de bicicleta ou a pé 
de um dos lados da Br-369 e 
têm de ir para o outro lado.

Para os ciclistas e pedes-
tres, uma passarela já resol-
veria o problema naquele 
trecho. Quebra-molas e re-
dutores de velocidade tam-
bém ajudariam a diminuir 
a velocidade dos veículos 
ali. 

Algo precisa ser feito...

/UmJornalregional@umjornalregional

jornalderolandia1@gmail.com
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A Loja da APAE de Rolândia está de volta. Agora com 
horário de atendimento em período integral, funcionan-
do de segunda a sexta-feira, das 9 às 18h, com intervalo 
de almoço das 12 às 13h30. A novidade visa oferecer mais 
comodidade para quem deseja adquirir produtos artesa-
nais e, ao mesmo tempo, apoiar uma causa social tão im-
portante.

No espaço, estão disponíveis artesanatos produzidos 
por um dedicado grupo de voluntários e mães de alunos 
da APAE, além de itens fabricados na marcenaria da ins-
tituição, como artefatos em madeira, rodos, sacos de lixo 
e produtos de decoração.

Sábado e domingo abertos
E em clima de Dia das Mães, a loja irá atender no sábado 

(10), das 08 às 16 horas, e domingo (11), das 08 às 13 horas. 
Já está preparada uma seleção especial de flores artifi-
ciais, ideais para presentear com carinho e solidariedade.

Cada compra realizada na loja contribui diretamen-
te para o atendimento das pessoas com deficiência inte-

lectual e múltipla, atendidas diariamente pela APAE de 
Rolândia. Visite, prestigie e ajude a transformar vidas. A 
loja está localizada na sede da APAE, na avenida Romário 
Martins, em frente à Capela Central.

Dois importantes muni-
cípios do Norte do Paraná, 
Jaguapitã e Uraí, foram con-
templados com recursos ex-
pressivos do programa Asfal-
to Novo, Vida Nova, graças à 
atuação do deputado estadual 
Cobra Repórter (PSD). O anún-
cio foi feito pelo governador 
Ratinho Junior nesta terça-
-feira (29), liberando mais R$ 
51,2 milhões para obras de 
pavimentação e iluminação 
pública em oito cidades, entre 
elas as duas indicadas pelo 
parlamentar.

“Através do nosso manda-
to, garantimos investimentos 
que vão transformar a vida 
dos moradores de Jaguapitã e 
Uraí, levando dignidade, se-
gurança e qualidade de vida. 
Esse é o nosso compromisso 
com as cidades do interior do 
Paraná”, afirmou o deputado 
Cobra Repórter.

Em Uraí, o investimento 
será de R$ 6 milhões para 

Asfalto: Jaguapitã e Uraí são beneficiados 
por indicação do Cobra Repórter

pavimentação e 
R$ 2,2 milhões 
para iluminação 
pública em LED. 
Um dos princi-
pais bairros be-
neficiados será o 
Mitsui Itimura, 
onde os morado-
res aguardavam 
asfalto há mais 
de 25 anos.

Já em Jagua-
pitã, os investi-
mentos somam 
quase R$ 2,9 milhões para pa-
vimentação e R$ 737 mil para 
iluminação em LED. Os recur-
sos vão contemplar diversas 
áreas da cidade, promovendo 
mais infraestrutura e segu-
rança para a população.

“O prefeito Edison Rodri-
gues entrou para fazer uma 
verdadeira revolução na ci-
dade. São muitas obras em 
andamento para atender a 
população que aguarda há 

muitos anos por eles. E ele 
pode continuar contando co-
migo para essas importantes 
ações”, afirmou o deputado. 

O programa Asfalto Novo, 
Vida Nova é a maior iniciati-
va de pavimentação urbana 
do Brasil, com o objetivo de 
asfaltar 100% da malha ur-
bana dos municípios com até 
50 mil habitantes e implantar 
iluminação de LED em todas 
as cidades do Paraná. Até ago-
ra, 276 municípios já foram 

contemplados, com investi-
mentos que somam quase R$ 
1,6 bilhão.

“É com muito trabalho e 
articulação que estamos le-
vando esse grande programa 
a cada vez mais cidades do 
Paraná. Jaguapitã e Uraí es-
tão no nosso radar, porque 
conhecemos de perto suas 
necessidades e estamos aqui 
para atender a população 
com resultados concretos”, fi-
nalizou Cobra Repórter.
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Sérgio Masson exibe os números que levou para o prefeito Ailton Maistro

Parte dos, e das, atletas do projeto Tucano Kids, de Rolândia

A

Geração de emprego coloca Rolândia em destaque
 A Só no ano de 2024, foram de 3685 pessoas colocadas, via Agência do Trabalhador/Sine Rolândia, no mercado de trabalho

Edital da Itaipu aprova 
projetos do ‘Tucanos Kids’ 
 A Realização do Festival Tucanos Kids e aquisição de equipamentos 

esportivos estão na aprovação, que significa ampliação do acesso gratuito 
ao atletismo e da inclusão de crianças em Rolândia

Rolândia: Conferência das Cidades 
escolhe área de suas propostas
 AAs propostas serão sintetizadas para serem levadas até a Conferência 

Estadual das Cidades em junho

geração de empre-
gos em Rolândia 
tem colocado o mu-

nicípio em destaque na 
região, no Paraná e no 
Brasil. A prova são os 
números recentemente 
divulgados pela Secreta-
ria de Desenvolvimento 
Econômico, que revelou 
que a empregabilidade 
no município tem dados 
crescentes a cada ano.

Para se ter uma ideia, 
no ano de 2024, foram 
inseridas no mercado de 
trabalho 3685 pessoas, 
isso via Agência do Tra-
balhador/SINE Rolândia. 
Esse número significa 
976 pessoas a mais do 
que no ano de 2023, um 
aumento de 36%. No to-
tal, foram 10.827 coloca-
ções no período pós-pan-

A Prefeitura Municipal 
de Rolândia promoveu a 
7ª Conferência Municipal 
das Cidades na manhã da 
quarta-feira, 30 de abril, 
no Centro Cultural Nanuk. 
Com uma participação até, 
certo ponto, de uma boa 
quantidade de pessoas, a 
conferência terminou com 
as escolha das áreas em 
que serão feitas as propos-
tas para serem levadas até 
a Conferência Estadual 
das Cidades. “Nossas pro-
postas serão nas áreas de 
Educação, Mobilidade Ur-
bana, Tecnologia e Meio 
Ambiente”, explicou Zeca 
Salgueiro, secretário de 
Planejamento e presidente 

Dois projetos ligados ao 
Tucanos Kids, iniciativa 
que há mais de uma década 
promove a prática esporti-
va gratuita entre crianças 
de Rolândia, foram apro-
vados no Edital 01/2024 da 
Itaipu Binacional, por meio 
do programa Itaipu Mais 
que Energia, em parceria 
com a Caixa Econômica 
Federal. O resultado foi 
divulgado oficialmente na 
terça-feira (30).

A chamada pública con-
templou 689 propostas, 
que devem beneficiar mais 
de 310 mil pessoas em 249 
municípios do Paraná e 
do sul do Mato Grosso do 
Sul. Os projetos aprovados 
abordam temas como meio 
ambiente, saúde, produção 
sustentável e desenvolvi-
mento social, e é justamen-
te nessa última frente que 
o Tucanos Kids se destaca.

A elaboração dos projetos 
submetidos ao edital teve à 
frente a voluntária Simone 
Wegner, mãe de dois atle-
tas do Tucanos Kids. Simo-
ne destaca que o processo 
exigiu dedicação, escuta 
ativa e alinhamento com 
os Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS).

“Estudei o edital com 
atenção e organizei todas 
as informações técnicas, 
sociais e educacionais que 
o projeto já desenvolvia. 
Tive o cuidado de mostrar 
não só o que os Tucanos 
fazem, mas o impacto gera-
do”, contou Simone.

Um dos projetos aprova-
dos destina-se à realiza-
ção da próxima edição do 

demia da Covid-19. Apenas 
a título de comparação, 
Apucarana teve, no ano 
passado, duas mil coloca-
ções e Jaguapitã, 1253 (foi a 
3ª em colocações em 2024).

Ainda segundo as infor-
mações da Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico de Rolândia, de 2021 
a 2024, o município quase 
dobrou o número de pesso-
as colocadas em vagas de 
emprego, com um aumen-
to de 91,6% nesse período. 
Com isso, na regional de 
Londrina, o SINE Rolândia 
foi o 1º nesse ranking. E a 
cidade é destaque em todo 
o estado e no Brasil, nos 
municípios com até cem 
mil habitantes.

E continua
Na sexta-feira (2), 23 em-

presas estavam com 102 
vagas abertas, com opor-
tunidades imediatas de 
emprego em Rolândia, no 
SINE. Vagas para todos 
os níveis de escolaridade, 
com ou sem experiência.

Na quarta, 30 de abril, 
o secretário de Desenvol-
vimento Econômico, Ale-
xandre Farina, e o gerente 
do SINE, Sérgio Masson, 
estiveram no gabinete do 
prefeito Ailton Maistro e 
detalharam todos esses 
números da empregabili-
dade em Rolândia, o que 
confere a cidade a condi-
ção de ‘pleno emprego’.

A Agência do Trabalha-
dor/SINE Rolândia atende 
das 8h às 14h, de segunda 
a sexta, na Av. dos Expedi-
cionários, 604, em frente à 
Igreja Matriz São José.

Festival de Atletismo Tu-
canos Kids, prevista para 
novembro, e já havia sido 
contemplado no edital de 
dezembro. O outro, mais 
recente, garantirá a compra 
de equipamentos para os 
treinos. “O mais importan-
te é que os projetos colocam 
as crianças no centro, com 
acesso gratuito ao esporte e 
à cidadania”, ressaltou.

Simone, que trabalhou 
em parceria com o voluntá-
rio Anderson Moraes Lemes 
Rosa, enfatiza a importân-
cia de oferecer apoio técnico 
a outras iniciativas locais. 
“Temos muitos projetos 
com potencial em Rolândia 
que não conseguem captar 
recursos por falta de as-
sessoria. Minha intenção é 
contribuir com mais inicia-
tivas, oferecendo dignidade 
e igualdade de oportunida-
des”, pontuou a voluntária. 

Criado pelo professor Ivar 
Benazi, o“Tucano”, o proje-
to Tucanos Kids surgiu há 
12 anos a partir da obser-
vação de que os filhos dos 
corredores do grupo “Tuca-
nos” acompanhavam com 
entusiasmo os treinos dos 
pais. A partir disso, nasceu 
a ideia de criar uma turma 
específica para as crianças.

O projeto atende, gratuita-
mente, meninos e meninas 
de 4 a 12 anos, com aulas 
de atletismo que envolvem 
corrida, saltos, lançamen-
tos e exercícios de fortale-
cimento e coordenação mo-
tora. A proposta vai além 
do esporte, incluindo ações 
educativas e o envolvimen-
to direto das famílias.

“A gente não trabalha só 
com as crianças. Os pais 
estão presentes em tudo. 
Eles ajudam com estrutura, 
apoio logístico e também 
participam das atividades”, 
explicou o prof. Tucano. 

Tucano afirma que a 
aprovação dos projetos pela 
Itaipu vai permitir a aqui-
sição de materiais específi-
cos, como colchão de salto 
em altura, barreiras e dar-
dos, que ampliarão a qua-
lidade dos treinos. “Esse 
material vai mostrar para 
as crianças que o atletismo 
é muito mais do que apenas 
correr”, pontua. 

Para o professor Tucano, 
o reconhecimento da Itai-
pu reforça o impacto social 
da iniciativa e o valor do 
envolvimento comunitá-
rio. “Esse crescimento só 
está sendo possível porque 
temos a sociedade civil do 
nosso lado, especialmente 
os pais. E agora, com esses 
projetos, poderemos levar o 
atletismo também aos bair-
ros, alcançar mais crianças 
e ajudar a revelar talentos 
desde cedo”, enfatiza.

Quando  e onde
As aulas, gratuitas,  do Tu-

canos Kids são às segundas, 
quartas e sextas, a partir 
das 17h30, no Estádio Erich 
Georg. Crianças a partir de 
3 anos podem se inscrever. 
“Nosso sonho é oferecer o 
esporte para todas as crian-
ças, mostrar que elas têm 
escolha e dar ferramentas 
para que decidam com li-
berdade e consciência”, fi-
nalizou Tucano.

do Conselho das Cidades.
De acordo com Zeca Sal-

gueiro, as propostas feitas 
pelos grupos nessas áreas 
serão sintetizadas e resu-
midas para que quatro pro-
postas finais, uma em cada 
área, sejam entregues na 
Conferência Estadual das 
Cidades, que acontecem de 
11 a 13 de junho em Curi-
tiba. “Rolândia pode levar 
até 18 delegados nessa con-
ferência, que é gigantesca. 
Em 2024, foi realizada na 
Arena da Baixada, devido 
à quantidade de pessoas”, 
relembra Salgueiro.

A Conferência em Rolân-
dia teve como tema ‘Cons-
truindo a Política Nacio-

nal de Desenvolvimento 
Urbano: caminhos para 
cidades inclusivas, demo-
cráticas, sustentáveis e 
com justiça social’. Houve, 
ainda, durante o evento, 
uma palestra sobre o Esta-
cionamento Rotativo com 
o secretário de Segurança 
Pública, Trânsito e Mobi-
lidade Urbana, Isaac José 
Altino; palestra sobre De-
senvolvimento e Inovação 
com o secretário de De-
senvolvimento Econômico, 
Alexandre Farina e uma 
palestra sobre Inclusão de 
Imigrantes no município 
com a secretária de Assis-
tência Social, Michele da 
Silva Pereira.

Adriana Takaoka e Zeca Salgueiro, do Conselho das Cidades de Rolândia
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Reflexão

Humberto Xavier Rodrigues é 
formado em Teologia. 

artes Dia do Trabalhador

Mortos para o pecado

Campinho formaliza doação 
de terreno à prefeitura  

de Arapongas
 A Prefeito Rafael Cita recebeu uma comitiva de moradores da comunidade 

e ouviu suas demandas

Obra afeta abastecimento de 
dois residenciais de Cambé
 A Sanepar alerta que obra de interligação de rede afetará abastecimento 

no Abussafe e Aurora na próxima terça-feira

Samuel M. Bertoco é formado 
em Marketing e Publicidade

Sindicato dos Trabalhadores na Movimentação de Mercadorias em 
Geral de Rolândia/Paraná

Edital de Convocação de Assembleia Geral Extraordinária.

O Presidente do Sindicato dos Trabalhadores na Movimentação de Mercadorias 
em Geral de Rolândia, convoca os integrantes da categoria nos municípios de Rolân-
dia, Jaguapitã, Prado Ferreira, Miraselva e Centenário do Sul, a comparecerem à As-
sembleia Geral Extraordinária, a realizar-se em sua sede social sito à Rua Duque de 
Caxias, nº 92, no dia 10 de maio de 2025, às 08h00min em 1ª convocação e às 09h00min 
em 2ª, com a seguinte ordem do dia: - 1º) – Discussão e aprovação da minuta de Acor-
do Coletivo de Trabalho a ser firmado entre o Sindicato e CONAB – Cia Nacional de 
Abastecimento, de acordo com a Lei 12.023 de 27 de agosto de 2009.– Os assuntos em 
pauta serão aprovados conforme dispõe as disposições estatutária. Rolândia/PR, 29 
de abril de 2025. 

Francisco Alves de Morais – Presidente.

Aproveitando o tema, va-
mos de listinha de produ-
ções sobre o trampo nosso 
de cada dia.
- Ruptura: Uma verdadeira 
obra prima sobre o mun-
do corporativo. Na trama, 
você passa por um proce-
dimento que divide sua 
mente entre o horário que 
está trabalhando e o horá-
rio que está em casa, fora 
o contexto já na caruda de 
estar ‘escravizando’ o seu 
‘eu’ que só trabalha, as ce-
nas dentro da empresa são 
bizarras – e muito reais.
- Tempos Modernos: É 
quase inacreditável ver 
um filme centenário do 
gênio Charlie Chaplin se 
manter tão atual – na ver-
dade nem é tão inacreditá-
vel não. Quando se pensa 
em filme “operário”, logo 
vem na cabeça as cenas de 
Chaplin tendo um colapso 
em sua rotina exaustiva no 
filme. Magistral.
- The Office: A maior sáti-
ra sobre um ambiente de 
trabalho já feita. Apesar 

de eu, particularmente, não 
achar tãoooo engraçado, é 
inegável sua qualidade e 
sua importância na indús-
tria da TV. Michael é um dos 
chefes mais memoráveis – e 
bisonhos – já escritos.
- Diabo Veste Prada: Ape-
sar da roupagem de co-
mediazinha leve, poucos 
filmes retrataram tão bem 
a relação entre um chefe 
abusador e um profissio-
nal. Maryl Streep absurda 
nessa personagem baseada 
em uma pessoa real.
- The Bear: Tentei não pe-
gar filmes de “superpro-
fissionais”, tipo o melhor 
apresentador, o melhor 
isso, o melhor aquilo, ten-
tei buscar mais produções 
que remetem o trabalho em 
si. The Bear até tem Carmy 
como um expoente da culi-
nária, mas ele é tão insegu-
ro e factível e a cozinha de 
seu restaurante é tão caóti-
ca e real – segundo muitos 
que já passaram pro tram-
pos assim – que não podia 
deixar de estar aqui.

- Até o Último Homem: 
Queria colocar um filme 
médico que acho que é a 
profissão mais retratada 
nas telonas, fiquei entre 
esse e o magnífico Path 
Adams. Doss é um médi-
co da segunda guerra na 
batalha de Okinawa, onde 
os americanos tinham q 
basicamente tomar bom-
ba e tiro até chegarem os 
reforços. Se recusando a 
pegar em armas e a deixar 
homens para trás, Doss é a 
personificação do que de-
veria ser um médico – mui-
to em falta hoje em dia – no 
ambiente mais hostil do 
mundo.

Porquanto quem morreu 
está justificado (salvo) do 
pecado. Romanos 6:7. Por 
que precisamos ser salvos 
por meio da morte de Jesus? 
Porque no âmbito espiritu-
al, Deus exige a morte do 
pecador para o pecado: Por-
que o salário do pecado é a 
morte. Romanos 6:23a.

O que significa ser salvo 
do pecado pela morte? Sig-
nifica: o que somos só pode 
ser eliminado pela morte 
em Cristo. Quando a luz da 
palavra de Deus brilha no 
nosso coração, ela mostra 
que somos portadores de 
uma natureza pecaminosa, 
por isso, cometemos peca-
dos. 

Ainda que confessemos, 
voltamos a cometê-los, aí 
descobrimos que existe 
dentro de nós um princípio 
ou uma inclinação natural 
para pecar, e, assim, a vida 
continua num círculo vicio-
so de pecar e ser perdoado e 
depois pecar outra vez. 

Portanto, precisamos ser 
salvos pela morte para que 
esta atinja a fonte produto-
ra de pecados, ou melhor, 

o que somos. Precisamos, 
sim, de perdão do que fize-
mos, mas precisamos, tam-
bém, da libertação daquilo 
que somos. 

A confissão dos pecados 
soluciona o problema da-
quilo que nós fizemos, no 
obstante, a salvação  do 
que somos, vem pela morte 
em Cristo, que soluciona o 
problema daquilo que nós 
somos. O sangue purifica 
os nossos pecados e a nossa 
morte com Cristo atinge a 
raiz da nossa capacidade de 
pecar. Carregando Ele mes-
mo em seu corpo, sobre o 
madeiro, os nossos pecados, 
para que nós, mortos para 
os pecados, vivamos para a 
justiça; por suas chagas, fos-
tes sarados. 1 Pedro 2:24.

Vimos que, a confissão do 
que fizemos não é a solução 
definitiva, precisamos ir 
além, precisamos morrer 
para o pecado. A salvação 
pela morte resolve o pro-
blema do que somos. Mor-
tos em Cristo para o pecado 
recebemos pela ressurrei-
ção a nova natureza. Pelas 
quais nos têm sido doadas 
as suas preciosas e mui 

grandes promessas, para 
que por elas vos torneis 
co-participantes da nature-
za divina, livrando-vos da 
corrupção das paixões que 
há no mundo. 2 Pedro 1:4.

 A vida que ganhamos na 
ressurreição, juntamen-
te com Cristo, é a garantia 
total de vitória e descanso. 
Nada nos resta a não ser 
contemplar, com os olhos 
da fé e receber o Senhor 
Jesus. E, tudo isto é pela 
graça. Que sejamos conven-
cidos pelo Espírito Santo e 
recebamos pela fé a liber-
tação do que somos. Se, 
pois, o Filho vos libertar, 
verdadeiramente sereis li-
vres. João 8:36. 

Que assim seja!!! 

O prefeito de Ara-
pongas, Rafael Cita, re-
cebeu, na tarde desta 
terça-feira, 29, na Pre-
feitura Municipal, um 
grupo de moradores 
do bairro Campinho. 
“Atendi a comunidade e 
tive um bate-papo sobre 
as demandas da locali-
dade, incluindo a regu-
larização dos lotes da es-
cola, do CMEI - inclusive 
as ampliações também. 
Outras questões relacio-
nadas à Estrada Velha e 
também à marginal da 
PR-218. O Governo do 

A Sanepar informa que 
será executada obra de 
interligação de rede na 
próxima terça-feira (6) em 
Cambé. O serviço será re-
alizado das 8 às 18 horas. 
Em função disso, o abaste-
cimento nos residenciais 
Abussafe e Aurora ficará 
paralisado. A previsão é 
de total normalização du-
rante a noite, de maneira 
gradativa.

 
Os trabalhos podem ser 

cancelados em caso de 
mau tempo, impossibili-
dade de execução com se-
gurança.

 
Estado acabou de concluir 
o projeto e ela vai ser du-
plicada”, explica Cita.

Cosmo Aparecido, presi-
dente da Associação Cató-
lica do Campinho, contou 
que o encontro foi exten-
são de outras reuniões que 
já ocorreram. “A Associa-
ção Católica é detentora de 
dois terrenos ali no Cam-
pinho. Um deles, eu já fiz 
a doação de área, de 1.477 
metros, onde está sendo 
edificada uma UBS. E a 
reunião de hoje é porque, 
dentro dessa outra área 
da Associação, está a esco-

la Duque de Caxias e o 
CMEI, além da casa da 
Dona Maria de Lourdes 
Ferreira da Cruz, que 
mora na área há bastan-
te tempo. O motivo da 
reunião hoje é para tra-
tar sobre um desmem-
bramento de área, que 
nós estamos fazendo da 
Associação para a doa-
ção para a Prefeitura. 
O acordo feito aqui com 
o prefeito para que ele 
garanta a permanência 
dela em comodato en-
quanto ela viver”, pon-
tuou o presidente.

A população deve evitar 
desperdícios e priorizar o 
uso da água para alimen-
tação e higiene pessoal.

Podem ficar sem água 
principalmente clientes 
que não possuem caixa-
-d’água domiciliar. A Sane-
par lembra que, de acordo 
com norma da Associação 
Brasileira de Normas Téc-
nicas (ABNT), cada imóvel 
deve ter caixa-d’água com 
capacidade para atender 
as necessidades dos mora-
dores por, no mínimo, 24 
horas. O reservatório do-
miciliar deve armazenar 

pelo menos 500 litros.

O Serviço de Atendi-
mento ao Cliente Sanepar 
é feito pelo telefone 0800 
200 0115, pelo e-mail aten-
dimentoaocliente@sane-
par.com.br ou ainda pelo 
whatsapp (41) 99544-0115. 
Ao contatar, tenha em 
mãos a conta de água ou o 
número de sua matrícula.

Para esta e outras infor-
mações utilize o aplicati-
vo para celular Sanepar 
Mobile ou acesse sempre 
o site da Sanepar: www.
sanepar.com.br
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Codese, de Rolândia, tem nova diretoria para a gestão 25-27
 ACom Catarina Schauff Zanetti à frente, Conselho de Desenvolvido é presidido por uma mulher pela primeira vez

Gui estreia na Fórmula Delta em maio

Empreendedores e empre-
endedoras de Rolândia têm 
a oportunidade de partici-
par do Projeto MEGA (Movi-
mento Empreendedorismo 
Gerando Alternativas), gra-
tuitamente. O projeto ofere-
ce capacitação para micro e 
pequenos empreendedores, 
artesãos e para quem deseja 
se iniciar no mundo dos ne-
gócios. A inscrição pode ser 
feita no link https://abre.ai/
mFTF (encurtado pelo JR) e 
é totalmente gratuita.

Os encontros do Mega em 
Rolândia começam na se-
gunda (5), às 19 horas, na 
Toca do Leão, sede do Lions 
Clube (Av. Brasília, 801). 
Iniciativa da organização 
social GERAR (Geração de 
Emprego, Renda e Apoio ao 
Desenvolvimento Regional), 
o Mega há mais de 20 anos 
impacta milhares de vidas 
com projetos focados na 
qualificação profissional e 
na empregabilidade.

Michela Notti, coordena-
dora do projeto, explica que 
o objetivo é realizar a for-
mação de empreendedores 
que já tenham ou não o seu 
próprio negócio. Durante as 
aulas, os participantes re-
cebem orientações de como 
melhorar o marketing, a 
precificação dos produtos, 
como estruturar e forma-

O Conselho de Desenvolvimento Econômico, Sustentável e Estratégico de 
Rolândia (Codese), elegeu e empossou a sua nova diretoria na sexta-feira 
(25). Pela primeira vez em sua história, o Codese será presidido por uma 
mulher, Catarina Schauff Zanetti. A solenidade de posse foi realizada du-
rante a Assembleia Geral Ordinária da entidade no auditório da Associação 
Empresarial de Rolândia (ACIR).

Além do ineditismo da presidência de Catarina, o Codese também elegeu 
Nilson Giraldi como vice-presidente e Fernando Luiz de Souza como secre-
tário. Apenas para lembrar, o Conselho de Desenvolvimento de Rolândia foi 
criado em 2019 e é um órgão consultivo e opinativo que tem como objetivo 
contribuir no desenvolvimento econômico, sustentável e estratégico do mu-
nicípio. A nova mesa diretora da entidade tem mandato de dois anos, sem 
direito à reeleição da pessoa ocupante do cargo de presidente. O Conselho 
de Desenvolvimento Econômico, Sustentável e Estratégico de Rolândia tem 
reuniões mensais.

O vice-prefeito Horácio Negrão e o secretário de Desenvolvimento Eco-
nômico, Alexandre Farina, participaram da solenidade de posse da nova 
diretoria. A posse também contou com Guilherme Ramos, consultor do Con-
selho da entidade no norte do Paraná, e com representantes da Federação 
das Indústrias do Estado do Paraná (FIEP), da Câmara Municipal, do Ino-
valândia, da ACIR, da Associação dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos 
de Rolândia, de entidades e com convidados.

Eni Alves
Guilherme Moleiro, pilo-

to de Rolândia, no Norte do 
Paraná, confirmou sua par-
ticipação na categoria de 
monoposto, Fórmula Delta, 
mas, devido à sua idade, 
não poderá competir na 
primeira etapa que acon-
teceu de 18 a 20 de abril, 
em Interlagos (SP). Moleiro 
completará 14 anos no iní-
cio de maio, e sua estreia 
será na segunda rodada 
da competição, cujo local 
ainda não foi divulgado. A 
terceira etapa será de 20 a 
22 de junho também em In-
terlagos.

Desde cedo, Guilherme 
mostrou talento nas pis-
tas. Começou aos 4 anos no 
motocross e, aos 6, migrou 
para o kart, onde acumu-
lou títulos importantes. 
Em 2019, foi vice-campeão 
Paranaense Mirim e, no 
ano seguinte, vice-cam-
peão brasileiro na mesma 
categoria. O piloto também 
é tricampeão Paranaense, 
tricampeão da Copa São 
Paulo Light e vice-campeão 
da Copa Brasil.

A ideia de integrar-se aos 
monopostos em 2025 veio 
de seu amigo e coach Beto 
Zanini, falecido no início 
deste ano. “Infelizmente, 

Gui Moleiro pronto para a sua 
estreia na Fórmula Delta

 A Piloto rolandense homenageia mentor e amigo em sua nova jornada

o Beto nos deixou recen-
temente, mas eu terei a 
oportunidade de cumprir o 
desejo que ele tinha de me 
ver pilotando um carro mo-
noposto. Ele sempre acre-
ditou no meu potencial”, 
comentou o piloto, que ex-
perimentou o monoposto 
na quinta-feira, nos treinos 
livres da Fórmula Delta.

“Foi emocionante, quan-
do entrei no carro já lem-
brei do Beto Zanini e tenho 
certeza de que onde ele es-

tiver, está feliz e torcendo 
por mim. Não vejo a hora 
de poder acelerar na com-
petição. Agradeço aos meus 
patrocinadores HS Consór-
cios, Eurofral, Sul Filtros, 
Versa Corretora e Versafin 
que tornaram isso possí-
vel”, completou Moleiro, de-
monstrando a sua determi-
nação e homenagem ao seu 
mentor e amigo, enquanto 
se prepara para entrar na 
pista e mostrar seu talento 
na Fórmula Delta.

Projeto de empreendedorismo 
em Rolândia é gratuito

 AMega, que começa no dia 5, oferece oito dias de capacitação gratuita; os 
três melhores alunos ganham R$ 1.500 para investir no próprio negócio

lizar o empreendimento, 
além de outras informações 
importantes para alavancar 
seus negócios.

“Levamos formação e in-
formação para que os em-
preendedores alavanquem 
seus negócios com o supor-
te inicial de nossos consul-
tores e possam contribuir 
de forma mais efetiva para 
a economia local”, afirma 
Notti. Durante o projeto, os 
participantes recebem, gra-
tuitamente, apostila, bloco 
de notas, caneta, camiseta e 
uma logomarca para o em-
preendimento. 

Após os oito dias de aula, 
os empreendedores e empre-
endedoras ainda têm direito 
a dois meses de consultoria 
para tratar especificamen-
te do seu empreendimento. 

Os alunos e alunas ainda 
têm a chance de ganhar um 
fôlego nas finanças de sua 
empresa. Os três melhores 
alunos durante as aulas, 
que não faltarem, recebem 
um capital-semente de R$ 
1.500,00 para investir no 
próprio negócio.

Michela Notti destaca 
que o curso vai além do 
desenvolvimento técnico: 
“O Mega se diferencia por 
também olhar para o lado 
humano das pessoas. Le-
vamos conhecimento para 
quem muitas vezes não tem 
acesso ou condições de pa-
gar por uma formação se-
melhante. Temos inúmeros 
relatos de mudanças signi-
ficativas na vida dos parti-
cipantes. É uma capacitação 
de extremo valor”, pontuou.

A nova diretoria do Codese de Rolândia (na foto, falta o vice-presidente, Nilson Giraldi)
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Ibiporã está de volta ao ‘Mapa do Turismo Brasileiro’
APlataforma é uma ferramenta fundamental de divulgação dos atrativos das cidades e das rotas turísticas regionais

O Serviço Autônomo Mu-
nicipal de Água e Esgoto 
(SAMAE) de Ibiporã realiza 
a palestra de lançamento da 
campanha “Descomplican-
do o Lixo”. O lançamento 
será no Centro Tecnológico 
do Trabalhador de Ibiporã 
(CTTI), na quinta-feira (8), 
a partir das 9 horas, para 
os servidores da autarquia, 
prefeitura e membros das 
secretarias municipais.

Entre os palestrantes está 
o advogado especialista em 
direito ambiental e desen-
volvimento sustentável Ca-
millo Kemmer. A diretora 
administrativa e financei-
ra do SAMAE Elisângela 
Marcelli Areano Arduin e o 
coordenador de resíduos só-
lidos Renan Diego também 
vão compartilhar com o pú-
blico seus conhecimentos.

O objetivo da campanha é 
aumentar a consciência am-
biental dos ibiporaenses, 
disseminando informações 
importantes sobre a sepa-
ração do lixo na região. Mas 
antes de falar com a popu-
lação em geral, a autarquia 
realiza o evento para traba-
lhar o tema internamente.

Segundo a diretora-presi-
dente Mari de Sá, a mudan-
ça começa de dentro para 
fora. “Neste mês de maio, 
o SAMAE vai intensificar 

biporã está de volta ao 
Mapa do Turismo Bra-
sileiro na plataforma 

nacional de divulgação do 
turismo regional. A certifi-
cação do Ministério do Tu-
rismo (MTur) veio no dia 17 
de abril, após a retomada 
das reuniões do Conselho 
Municipal de Turismo em 
2025 e o envio atualizado de 
uma extensa documentação 
do Município, feito pela Se-
cretaria Municipal de Cul-
tura e Turismo (SMCT).

Toda a documentação é 
verificada primeiramente 
pela instância de gover-
nança da região (IGR), a 
Adetunorp, que atua como 
parceira dos municípios e 
encaminha os dados para 
o MTur. Somente sete mu-
nicípios da região turística 
“Norte do Paraná” figuram 
atualmente no Mapa do go-
verno federal: Londrina, 
Rolândia, Ibiporã, Alvorada 
do Sul, Porecatu e Sertaneja 

O Executivo de Ibiporã 
protocolou na Câmara o pro-
jeto que estabelece as dire-
trizes para a elaboração da 
Lei Orçamentária de 2026 
no dia 30 de abril. O docu-
mento será analisado pelos 
parlamentares nos próxi-
mos dias e marca o início do 
processo de planejamento 
orçamentário do município 
para o ano que vem.

A proposta de Lei de Di-
retrizes Orçamentárias 
(LDO) é um instrumento 
fundamental de planeja-
mento previsto no artigo 
165 da Constituição Federal 
e na Lei de Responsabilida-
de Fiscal (LC 101/2000). Ela 
serve como elo entre o Pla-
no Plurianual (PPA) e a Lei 
Orçamentária Anual (LOA), 
determinando metas e prio-
ridades da administração 
pública, orientando a elabo-
ração do orçamento e pro-
movendo a transparência 
na gestão fiscal.

De acordo com o projeto 
enviado pelo Executivo, as 
prioridades da administra-
ção para 2026 continuam 
alinhadas às políticas públi-
cas definidas no novo Plano 
Plurianual (2026-2029). En-
tre os programas destaca-
dos estão a Educação para o 
Século XXI: ensino acolhe-
dor, solidário e inovador; o 

Atrativo cultural, o Museu do Café (antiga estação ferroviária) é um dos cartões postais da cidade

(as três banhadas pelo Rio 
Paranapanema) e Sapope-
ma, que tem investido no tu-
rismo rural e de aventura.

“Estar no Mapa significa 
sermos reconhecidos como 
município turístico”, desta-
ca a secretária de Cultura e 
Turismo de Ibiporã, Lucia-
na Masson. “Nossa cidade 
tem em seu DNA a arte e a 
cultura como fatores estra-
tégicos no seu desenvolvi-
mento. Por isso passamos a 
nos posicionar de maneira 
mais focada como um Des-
tino Turístico Cultural”, 
acrescentou Luciana.

A partir de 2025, o Mapa 
classifica as cidades em três 
categorias: municípios tu-
rísticos, com oferta turística 
complementar e de apoio. 
Na região, Londrina entra 
como Município Turístico e 
as outras cidades da região 
são Município com Oferta 
Turística Complementar. E 
o foco de Ibiporã para rece-

ber esses visitantes é a ofer-
ta cultural.

O Mapa
Várias são as exigências 

para que os Municípios inte-
grem o Mapa e Ibiporã vem 
atendendo aos requisitos, 
tais como: a existência de 
um órgão gestor na área do 
turismo, dotação orçamen-
tária e destinação de recur-
sos para o turismo, além 
prestadores de serviço no 
Município inscritos no Ca-
dastur (cadastro nacional 
da atividade), entre outras.

Outro órgão que contri-
buiu para que o Ibiporã 
voltasse ao status de desti-
no no Mapa nacional foi o 
Conselho Municipal de Tu-
rismo (Comtur), que precisa 
estar ativo, com reuniões 
frequentes. A secretária Lu-
ciana Masson movimentou 
o Conselho nos últimos me-
ses no sentido da retomada 
das atividades do órgão, que 

teve duas reuniões recentes 
e elegeu no dia 10 de abril 
a sua nova diretoria para o 
período de 2025 a 2027.

A nova presidente é Deva-
nilde Arias, representante 
do Sindicato Rural de Ibipo-
rã, que atua há vários anos 
na formação voltada ao tu-

rismo rural e ao empreen-
dedorismo. Seu vice é Elton 
Braga, do Motor Clube de 
Ibiporã. O Conselho de Tu-
rismo possui 20 membros, 
representando o poder pú-
blico e a sociedade civil or-
ganizada.

O Mapa do Turismo Bra-

sileiro, que traz uma série 
de informações turísticas, 
geográficas e socioeconômi-
cas dos Municípios inscritos 
pode ser acessado pelo link 
https://abrir.l ink/PwpZY 
(encurtado pelo JR).
Fonte/Agência: Jaime Kas-
ter / Museus - SMCT/ PMI

Samae quer descomplicar o lixo 
A Serviço promove palestra sobre educação ambiental e lança a campanha 
‘Descomplicando o Lixo’ em Ibiporã

suas ações de educação am-
biental nas redes sociais e 
também presencialmente. 
Nós queremos atingir os la-
res ibiporaenses com infor-
mações de qualidade que 
ajudem a comunidade na se-
paração de resíduos, e torne 
essa tarefa mais fácil. Isso é 
de grande importância para 
o município e o meio am-
biente”, afirmou a diretora-
-presidente.

Além da palestra inicial, 
o SAMAE passa a receber 
tampinhas de garrafa PET e 
lacres, na própria sede, em 

parceria com a ONG Viver, 
que reverte o valor da ven-
da do material em assistên-
cia a crianças e adolescentes 
com câncer. 

Já no Dia Internacional da 
Reciclagem, celebrado em 
17 de maio, a autarquia, em 
conjunto com a ONG realiza 
uma ação na Praça Pio XII. 
O ônibus do SAMAE estará 
presente, para o auxílio na 
educação ambiental, com 
sua maquete explicativa do 
caminho do lixo. Também 
terá o recolhimento de tam-
pinhas, e de lixo eletrônico.

Prefeitura entrega projeto da LDO
A Projeto da Lei de Diretrizes Orçamentárias, entregue à Câmara, estima 
uma receita total de R$ 470,5 milhões para 2026

Ibiporã + Saúde: melhorias 
na atenção à saúde da po-
pulação; o Ibiporã + Obras: 
investimentos em infraes-
trutura urbana; e o Ibiporã 
+ Sustentável e Ibiporã Mais 
Saneamento: ações voltadas 
ao meio ambiente e sanea-
mento básico.

O projeto também prevê 
que, caso o orçamento não 
seja sancionado até o final 
do ano, será possível a exe-
cução provisória de despe-
sas inadiáveis e vinculadas 
às áreas prioritárias.

Valores - A LDO estima 
uma receita total de R$ 
470,5 milhões para 2026, 
sendo R$ 378,4 milhões pro-
venientes de receitas cor-
rentes e R$ 50,2 milhões de 
receitas de capital, entre ou-
tras fontes. Já a previsão de 
despesas também totaliza 
R$ 470,5 milhões, divididas 
entre despesas correntes 
(como pessoal, encargos e 
custeio da máquina pú-
blica) e despesas de capi-
tal (como investimentos e 
amortização da dívida).



0703 DE MAIO DE 2025 Arapongas & Cambé

Prefeitura de Arapongas avança

 A Entre os principais trabalhos nessa área, estão a interligação do 
Conjunto Ulysses e a duplicação da Tico-Tico Rei

 A Prefeitura retoma atendimentos odontológicos de urgência e 
emergência no período noturno a partir de segunda-feira

Cambé retoma atendimentos 
odontológicos noturnos 

Serão 12 senhas por noite, de segunda a sexta

A partir da segunda-fei-
ra (5), Cambé voltar a ter 
plantões para atendimentos 
odontológicos de urgência e 
emergência no período no-
turno. Paralisada durante 
a pandemia, a ação será re-
tomada na Unidade Básica 
de Saúde (UBS) do Cambé 
IV (Rua Otaviano Rodrigues 
Filho, 50), de segunda a sex-
ta-feira (exceto feriados), 
sempre das 17 às 22 horas.

“A partir das 17 horas, a 
Unidade vai distribuir 12 
senhas destinada para ser-
viços de urgência e emer-
gência odontológicas. Trata-
mentos cotidianos seguem 
sendo realizados no dia a 
dia nas UBS”, explica Thia-
go Hayashi, coordenador de 
odontologia da Secretaria 
Municipal de Saúde Públi-
ca. O serviço é para casos de 
alívio de dores como cárie 
e canal, infecções de boca 
como abscesso, gengiva e 
rosto inchado, trauma den-
tário imediato e hemorra-
gias. Sempre com documen-
to com foto e cartão do SUS.

A Secretaria recomenda 
que se procure a UBS mais 
próxima, no horário de 
expediente normal, para 
atendimentos eletivos como 
restaurações com possibili-
dade de agendamento; ex-
tração de dentes de caráter 
eletivo; sangramento gen-
gival crônico; doente crô-
nico descompensado para 

A Prefeitura de Cambé 
informa que, pela estabili-
zação do número de casos 
de dengue no município, a 
Unidade Básica de Saúde 
(UBS) do Cristal deixou de 
ser referência para atendi-
mentos de casos da doença. 
A Secretaria Municipal de 
Saúde Pública destaca que a 
ação se deu pelos índices do 
último Informe Epidemio-
lógico, de abril de 2025, en-
cerrando as atividades ex-
traordinárias implantadas 
durante o período de maior 
incidência da doença.

tratamento eletivo; e outros 
procedimentos cujo agen-
damento é possível sem ofe-
recer risco ao paciente. “O 
retorno das atividades do 
plantão é importante, pois 
assegura o atendimento de 
urgências e emergências 
em um horário alternativo, 
fundamental para estabe-
lecer um alívio imediato da 
dor causado por traumas, 
abscessos, cáries extensas 
ou hemorragias. Isso ofe-
rece conforto até que o pa-
ciente possa buscar um tra-
tamento para os problemas 
de saúde bucal em UBS de 
origem”, ressaltou Hayashi.

“O retorno do plantão 
odontológico é um dese-
jo de muito tempo para a 
saúde dos munícipes. É um 
problema que já existia há 
muitos anos, desde a sus-
pensão na pandemia e tam-
bém pelas instalações ruins 

que tinham lá no antigo 
prédio no Hospital Londri-
na. Agora, a Secretaria de 
Saúde se organizou e está 
abrindo novamente esse 
serviço com os mesmos cri-
térios que a população já 
conhecia. E é uma alegria 
e satisfação muito gran-
de que os munícipes terão 
atendimento oportuno 
para situações de urgência 
odontológica e garantindo 
que depois tenham conti-
nuidade do atendimento 
com a equipe de odontolo-
gia das UBS. Essa era uma 
reivindicação do Conselho 
de Saúde, uma cobrança 
mesmo do Conselho, e hoje 
a gente consegue atender a 
comunidade, ao município, 
com o retorno desses aten-
dimentos. Esperamos bons 
resultados”, afirmou a se-
cretária municipal de Saú-
de Pública, Talita Bengozi.

Cambé: UBS Cristal deixa de ser 
referência para casos de dengue
 A Com dados da doença estabilizados, UBS do Cristal deixa de ser 

referência para atendimento da dengue

Desde a sexta-feira (2), a 
UBS do Cristal volta o seu 
funcionamento regular. 
No entando, a antiga sede 
da UBS Silvino continuará 
como referência para aten-
dimentos relacionados à 
dengue, e também a UPA e 
unidade 24h Maria Anideje, 
garantindo o suporte neces-
sário aos casos suspeitos e 
confirmados que ainda pos-
sam surgir.

“Agradecemos à popula-
ção pela colaboração du-
rante esse período e refor-
çamos a importância da 

continuidade das medidas 
de prevenção: eliminação 
de criadouros, uso de re-
pelente e atenção aos sinto-
mas”, ressaltou Núbia Mara 
Francisquini, diretora de 
Atenção Básica da Secreta-
ria de Saúde.

A Prefeitura de Arapon-
gas tem investido em impor-
tantes obras de mobilidade 
urbana como a duplicação 
da Rua Tico-Tico Rei, no Jar-
dim Caravelle, que está em 
sua etapa final, segundo 
atualizações da Secretaria 
Municipal de Obras, Trans-
porte e Desenvolvimento 
Urbano (Seodur).  Nesta se-
mana, foram instaladas a 
capa em CBUQ das vias cen-
trais, o que vai permitir já 
para a próxima semana a 
abertura de acesso à dupli-
cação da Rua Tico-Tico Rei 
em todo o seu trecho. Ainda 
segundo a Seodur, a etapa 
seguinte vai consistir na 
execução de rotatória com a 
Avenida Gaturamo, serviço 
que deve ser iniciado tam-
bém na semana que vem. 

Já em estágio adiantado, 
a interligação do Conjunto 
Ulysses Guimarães ao Jd. 
Santo Antônio e Jd. Novo 
Horizonte, segue com a fi-
nalização estrutural das 
pontes, com realização de 
etapas de terraplanagem 
para a preparação do pavi-
mento. Esta etapa é funda-
mental para a ligação entre 
os três bairros – segundo 
a Secretaria de Obras.  A 
Prefeitura de Arapongas 
orienta ainda que, por mais 
que as estruturas e terra-
plenagem estejam prontas, 
o acesso não está libera-
do - tanto para veículos ou 
transeuntes. A obra está de-
vidamente sinalizada e em 
processo de instalação dos 
itens de segurança. 

Também relacionada à 
mobilidade urbana, além 
da pavimentação da Rua 

com obras em mobilidade urbana

Canastreiro - trecho que 
vai permitir acesso ao Jar-
dim Vale do Coqueiral, a 
Prefeitura de Arapongas 
executou serviços de pavi-
mentação e urbanização 
em três vias urbanas, loca-
lizadas no Parque Indus-
trial V (próximas à empre-
sa Caemmun). Além disso, 
está em execução a urbani-
zação da Rua Andorinhas, 
nas proximidades do Colé-
gio Marquês de Caravellas. 
Ainda na próxima semana, 
serão realizados serviços 
para a instalação da rede de 
drenagem nas ruas Caçador 
de Árvore e Ganambé, am-
bas no Jardim Colúmbia. 

Projetos e investimentos
O projeto da duplicação 

da Rua Tico-Tico Rei vai do 
trecho entre a Av. Sanha-
ço Rei até a Av. Gaturamo. 
Além da duplicação, o pro-
jeto conta com a construção 
de uma rotatória (com a 
Gaturamo) e modernização 
da rotatória já existente na 
Av. Sanhaço Rei, além de 
sistema de drenagem, im-
plantação de ciclovia e ur-
banização. A duplicação da 
Rua Tico-Tico Rei conta com 
investimento de R$ 4,5 mi.

Para facilitar o trânsito 
entre os bairros, a nova in-
terligação do Conjunto Ulys-
ses Guimarães fará ligação 
com a Rua Jacumirim, no 
Jardim Santo Antônio. Com 
a conclusão dos serviços, as 
ruas Macauá e Jacumirim 
(ambas no Jardim Santo An-
tônio) terão mão única.

Já a segunda interligação 
viária por meio de ponte, 
prevista no mesmo proje-

to, vai iniciar na Rua Ba-
tuquira, esquina com Rua 
Macauá (Jardim Santo An-
tônio), seguindo até a Rua 
Atobá Mascarado, esquina 
com a Rua Macuquinho Ne-
gro, ambas no Novo Hori-
zonte. Nesta parte, o projeto 
prevê uma ligação viária de 
180 m lineares e ponte com 
extensão de 80 m lineares.

A interligação do Conjun-
to Ulysses conta com inves-
timento de R$ 11.712.433,06. 

A obra no prolongamen-
to da Rua Canastreiro con-
ta com pavimentação em 
CBUQ, urbanização e sinali-
zação. O investimento total 
foi de R$ 9,3 milhões, valor 
que contemplou também a 
revitalização das ruas Ca-
buré, Ganambé, Caçador de 
Árvore, Cotinga Azul, Ira-
tauá, Coruja Preta, Anambé 
Roxo e Tucano de Bico Ver-
de. O termo do convênio foi 
assinado pelo governador 
Ratinho Junior em 2024.

A revitalização da Rua 
Andorinhas é parte do Lote 
03 (do Paraná Cidade), de 
serviços vinculados à mo-
bilidade e infraestrutura 
urbana. O mesmo pacote 
incluiu também serviços 
de recape e sinalização, 
pavimentação, drenagem, 
urbanização e sinalização 
das ruas Caçador de Árvo-
re, Canastreiro e Guainam-
bé, além de pavimentação, 
urbanização e sinaliza-
ção das vias Coruja Preta, 
Anambé Roxo e Tucano de 
Bico Verde. O investimento 
para a revitalização é de R$ 
1.137.032,63. Todas as obras 
tiveram início na gestão do 
ex-prefeito Sérgio Onofre.
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A Câmara de Rolândia tem, no total, nove vereadores e uma 

vereadora. Fazem parte do Legislativo, ainda, Guilherme 

Spanguemberg (PL), Rodrigão (PSD), Reginaldo Silva (PRD)  e 

José Luís Polvani (PL)

A Câmara Municipal de Rolândia tem sessões 
às segundas e sextas, às 15 horas

Vilmar Boy
(PSD)

Ronaldo Bifinho
(PRTB)

Sabine Giesen
(PRTB)

Ardigo foi o vereador que, 
de novo, mais apresentou 

proposições no mês

Andrezinho quer desafogar o 
trânsito n CMEI Marly

Gesiel Araújo cumpre 
mais uma promessa de 

campanha  

Andrezinho da 
Farmácia (PRD)João Ardigo

(MDB)

Gesiel Araújo
(PSD)

Da assessoria
João Ardigo, novamente, 

foi o parlamentar que mais 
apresentou proposições no 
mês na Câmara de Rolân-
dia. “No mês de abril, man-
tive uma atuação firme e 
dedicada em defesa dos 
interesses da população, 
fiscalizando o Poder Execu-
tivo e cobrando melhorias 
essenciais”, afirmou o ve-
reador. Entre as principais 
ações de João Ardigo estão 
21 ‘Pedidos de Informação’, 
que são solicitações dire-
cionadas à Prefeitura para 
garantir transparência e 
esclarecimentos sobre ser-
viços públicos; 22 ‘Pedidos 
de Providências’, que são 
as cobranças por melhorias 
em infraestrutura, saúde, 
educação e outros setores 
prioritários para a comu-
nidade; dois ‘Ofícios de Ga-
binete’, encaminhamentos 
formais demandando ações 
e respostas do Executivo 
municipal e um ‘Pedido de 
Moções e Congratulações’, 
um reconhecimento a pes-
soas ou instituições que se 
destacaram em serviços à 
população.  

O vereador também fez 
visitas a bairros para ou-
vir as demandas e verificar 

in loco as necessidades dos 
moradores. “Fiz a fiscaliza-
ção em Unidades Públicas 
como no Pronto Atendimen-
to 24h, para verificar as 
condições de atendimento à 
população, e às UBS’s, para 
acompanhar a qualidade 
dos serviços oferecidos”, 
pontuou Ardigo.  

O parlamentar também 
foi a Escolas e Creches Mu-
nicipais para assegurar 
uma estrutura adequada 
para alunos e profissionais. 
“Sigo trabalhando incansa-
velmente para cobrar efi-
ciência do Executivo e ga-
rantir direitos e melhorias 
para a população”, concluiu 
Ardigo, cujo Whatsapp é 
o (43) 99951-1340 e o lema, 
#trabalhonaopara.

Da assessoria

A cidade de Rolândia co-
meça a colher os frutos de 
um compromisso firmado 
em campanha. O verea-
dor Gesiel Araújo acaba 
de cumprir uma de suas 
promessas: trazer qualifi-
cação profissional gratui-
ta e real oportunidade de 
geração de renda para os 
trabalhadores locais.

Por meio do Projeto Qua-
lifica Paraná, articulado 
com apoio do Governo do 
Estado, serão oferecidos 
cursos gratuitos de solda-
gem com bolsa-auxílio de 
R$ 1.008,00, ministrados 
pelo SENAI. As vagas são 
limitadas e divididas em 
duas turmas: uma pela 
tarde (13h30 às 17h30) e 
outra pela noite (18h30 às 
22h30). Sempre de segun-
da a sexta-feira.

“Essa foi uma promes-
sa minha de campanha, e 
hoje está sendo cumprida. 
Nosso compromisso é com 
a dignidade do trabalha-

dor, com oportunidade e 
futuro melhor para as fa-
mílias de Rolândia”, afir-
mou o parlamentar Gesiel 
Araújo.

Os cursos envolvem téc-
nicas em Eletrodo Reves-
tido, MIG MAG e TIG, com 
possibilidade de salários 
empresas de até R$ 5 mil. 
O início das aulas desse 
curso está marcado para 
o dia 22 de maio.

Com trabalho sério, o 
município de Rolândia 
avança. E Gesiel cumpre 
o que promete. Ouvindo 
pessoas e construindo um 
futuro melhor!

O vereador Andrezinho 
da Farmácia enviou, ao 
Executivo Municipal de 
Rolândia, um pedido de 
informação sobre a possi-
bilidade de transformar 
a rua Crisântemos, no 
Jardim Novo Horizonte, 
em mão única. “Pedimos 
informações sobre a exis-
tência de estudos técnicos 
para a implantação de via 
em mão única na rua Cri-
sântemos, no trecho entre 
a Rua Dracenas até a Rua 
das Orquídeas”, explica 
Andrezinho.

A ideia e a intenção do 
parlamentar é para de-
safogar o CMEI Marly do 
Nascimento Santos e deli-
mitar espaço para o esta-
cionamento de vans. Em 
sua justificativa, Andre-
zinho da Farmácia pede 
que essa adequação possa 
ser realizada da esquina 
da Rua Crisântemos, de 
modo especial defronte ao 
CMEI Marly do Nascimen-
to Santos, no Jardim Novo 
Horizonte, assim deixan-
do livre essa quadra para 
estacionamento das vans e 
carros. “Os pais não estão 
conseguindo estacionar 
para pegar seu filho em se-

gurança”, ressaltou o par-
lamentar.

Andrezinho enfatizou 
que passou pela região e 
conversou com professo-
res, pais, motoristas das 
vans e moradores. “Eles 
falaram sobre a preocu-
pação com risco de aci-
dentes e atropelamentos. 
Além disso, relataram que 
já ocorreram brigas entre 
pessoas por conta do alto 
fluxo de trafegabilidade”, 
pontuou. “Portanto, essa 
adequação proporcionará 
melhorias no sistema viá-
rio da região, acarretando 
ainda ganhos na trafega-
bilidade, assim como tor-
nará o local mais seguro”, 
conclui o vereador.
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Culto de Ação de Graças de 2012 na Luterana

A

Maurício Vieira Netto e seu piano são a atração da noite no Museu Izidoro Armacollo

Rolândia: Recital homenageia músicos brasileiros
 A Evento gratuito no Museu de Artes Izidoro Armacollo, no dia 8, celebra Villa-Lobos, Chiquinha Gonzaga e Ernesto Nazareth, entre outros

‘Fortes’ reúne milhares de 
jovens em Arapongas

 A Congresso tem homenagens a trabalhadores, mutirão de doação de 
sangue, atendimentos gratuitos de saúde e visitas a instituições; buscam 
o fortalecimento da fé, liderança e serviço comunitário

música brasileira 
será a grande pro-
tagonista do recital 
especial da próxi-

ma quinta-feira, dia 8 de 
maio, às 20h30, no Museu 
de Artes Izidoro Armacollo 
(Av. Romário Martins, esq. 
c/Pres. Bernardes), em 
Rolândia. A apresentação, 
com entrada gratuita, será 
conduzida pelo pianista 
Maurício Vieira Netto, que 
preparou um repertório 
exclusivo com obras de 
alguns dos mais influen-
tes compositores do país, 
exaltando a diversidade de 
ritmos e estilos da música 
nacional.

“Esse ano vou fazer um 
recital só com composito-
res brasileiros. O repertó-
rio de música brasileira é 
imenso, mas eu escolhi al-
guns dos principais nomes 
para homenagear a nossa 
música”, afirma Maurício 

Vieira Netto. Entre os com-
positores escolhidos pelo 
pianista rolandense estão 
Heitor Villa-Lobos, Chiqui-
nha Gonzaga, Francisco 
Mignone e muitos outros.

Com estilos que transi-
tam do choro ao tango, pas-
sando por valsas e polcas, 
o programa revela a rique-
za rítmica da música brasi-
leira, cuja essência está no 
ritmo sincopado, marca de 
forte influência afro-bra-
sileira. E para Maurício, 
com base em seus estudos 
e leituras sobre música 
brasileira, esse ritmo, pre-
sente em todos os espaços 
do cotidiano, é o que torna 
a música nacional tão viva, 
envolvente e contagiante.

O recital conta com o 
apoio de empresas e ins-
tituições como Camilla 
Nakamura Sobrancelhas e 
Beleza, Claudio - Distribui-
dora de Auto Peças e Aces-

sórios, Eletronic Balanças, 
Primafarma - Farmácia e 
Manipulação de Fórmu-
las, Móveis de Aço Vegel e 
o próprio Museu de Artes 
Izidoro Armacollo.
Sobre o artista

Natural de Guarapuava 
(PR), Maurício Vieira Netto 
iniciou os estudos de pia-
no aos sete anos. Estudou 
em São Paulo, Rolândia e 
Londrina, onde concluiu 
o Curso de Piano, Teoria 
e Solfejo. Formou-se em 
Performance Musical pela 
Universidade Estadual de 
Londrina e especializou-
-se também em História 
da Música e em Música e 
Cognição (Neurociência e 
Ensino). Participou de fes-
tivais e teve aulas com re-
nomados pianistas como 
Marco Antônio Almeida, 
Mauricy Martan, Fábio Wi-
tkowski e Gilberto Tinetti.

Além de se apresentar em eventos e festivais, 
atua como pianista acom-
panhante do projeto ‘Mu-
sicando na Escola’ e no 
Ministério de Louvor da 
Igreja Presbiteriana Cen-
tral de Londrina. O músi-
co também dirige a Escola 
de Música Maurício Netto, 
com sede em Rolândia e 
parcerias em Londrina.

Entre em contato
A Escola de Música Mau-

rício Netto oferece aulas 
de piano clássico e popu-
lar, teclado, violino, violão, 
guitarra, contrabaixo, ba-
teria, técnica vocal e práti-
ca de banda. Está localiza-
da na Av. Pres. Bernardes, 
742 – Sala 7, em Rolândia. 
O telefone de contato é o 

(43) 3255-1370 e o e-mail, 
mauricionetto.musica@
outlook.com. Também é 
possível acompanhar o 
trabalho da escola nos 
perfis @escolademu-
sicamauricionetto e @
mauvnettodo Instagram 
ou pelo /escolademusica-
mauricionetto no Face-
book.

Entre os dias 1 e 4 de 
maio, Arapongas é sede do 
Congresso Estadual ‘For-
tes’, promovido pela Igreja 
Adventista do Sétimo Dia. 
O evento reune cerca de 3 
mil jovens de diversas regi-
ões do Paraná no Centro de 
Eventos Expoara, em ativi-
dades voltadas ao fortale-
cimento da fé, liderança e 
serviço comunitário. Embo-
ra a programação do Fortes 
seja destinada aos jovens 
inscritos, diversas ações 
sociais abertas à comunida-
de foram organizadas para 
ocorrer paralelamente, es-
tendendo o impacto do en-
contro para além do espaço 
interno do congresso. 

Homenagens 
Em homenagem ao Dia do 

Trabalhador, jovens volun-
tários visitaram profissio-
nais que atuam em serviços 
essenciais, como bombei-

ros, médicos, enfermeiros 
e policiais, para reconhe-
cer seu trabalho contínuo, 
mesmo durante feriados e 
finais de semana. As visitas 
começaram na quinta-feira 
(1º) no Corpo de Bombeiros 
de Londrina e, neste sábado 
(3), os trabalhadores ‘essen-
ciais’ de Arapongas rece-
bem as homenagens, com 
visitas à UPA Jair Ribeiro, à 
Polícia Militar e ao Corpo de 
Bombeiros da cidade. “Que-
remos aproveitar a data 
para agradecer quem tra-
balha quando muitos des-
cansam. É um gesto simples, 
mas muito significativo”, 
afirmam Gustavo Cidral e 
Dedé Bastos, da equipe de 
organização do Fortes.

Doação de sangue
Nos dias 2 e 3 de maio, cer-

ca de 280 jovens participam 
de um mutirão de doação de 
sangue nos hemocentros de 

Apucarana e Londrina com 
duas coletas em cada cida-
de e com 35 voluntários em 
cada horário. 

Feira,  Asilo e Doação
Na tarde deste sábado (3), 

realiza-se uma Feira de Saú-
de na Praça da Igreja Matriz 
Santuário N. S. Aparecida, 
em Arapongas. Voluntários 
da área da saúde oferecerão 
aferição de pressão arterial, 
atendimento psicológico e 
massagens terapêuticas de 
forma gratuita à população.

Ainda no sábado à tarde, 
40 jovens visitam o Lar dos 
Idosos São Vicente de Paula, 
de Arapongas, proporcio-
nando momentos de acolhi-
mento, música e conversa 
aos residentes. Simultane-
amente, haverá a distribui-
ção de cestas básicas para 
cem famílias de baixa renda 
cadastradas previamente. O 
Congresso termina será nes-
te domingo (4).

A tradicional Erntedank-
fest (Festa de Ação de Graças 
pela Colheita), da Comuni-
dade Luterana de Rolândia, 
será realizada no domingo, 
25 de maio, na Igreja Lute-
rana e no seu entorno. A tra-
dicional festa oferece comi-
das típicas e apresentações 
culturais, o que deve atrair 
visitantes de toda a região e, 
claro, os rolandenses.

O Culto Especial em Ação 
de Graças pela Colheita, que 
é ecumênico, acontece em 
um altar todo enfeitado com 
alimentos, doados por pro-
dutores locais. Para o almo-
ço, os convites são limitados 
e com vendas antecipadas 
– toda a festa será anima-
da pela banda Os Meninos 
de Ouro. As pessoas podem 
comprar antecipadamente 
pelos fones (43) 3256-1736, 
9.9989-4442 e 99919-7711.

No cardápio estão o Eis-
bein (joelho de porco, arroz, 
salsichões, chucrute, batata 
e doce de maçã), que serve 
a duas pessoas e tem o valor 
de R$ 130,00; o Frango Re-
cheado, que é assado no for-
no à lenha e custa R$ 60,00 e 
também serve a um casal; o 
Churrasco com acompanha-
mentos, prato individual e 
que tem o valor de R$ 35,00; 

Dia 25: Luterana de Rolândia 
marca sua Erntedankfest

 AA Festa de Agradecimento pela Colheita da Comunidade Luterana 
encanta pela gastronomia e pela cultura germânica

mesmo valor do prato indi-
vidual Salsichão. Haverá 
ainda suco de laranja, refri-
gerantes, água, chope arte-
sanal, bolos, tortas.

As danças folclóricas 
ficam por conta dos gru-
pos rolandenses Weisser 
Schwan e Rotkappen, com 
crianças e adultos.  
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Os campeões do Torneio do Trabalhador na região
 AConheça os campeões do tradicional ‘Torneio Primeiro de Maio’ das cidades de Rolândia, Cambé e Arapongas 

‘Amigos do Xuxa/Averolândia’ venceu a competição em Rolândia em um jogo emocionante

44 99157-8756

Como já é tradição, o 
Dia do Trabalhador (1º de 
maio) é feriado e dia de fes-
ta e de futebol. Na região, 
várias cidades organizam 
suas competições com pre-
miações atrativas e muitos 
jogos. O Torneio do Traba-
lhador de Arapongas, por 
exemplo, é considerado 
um dos maiores de futebol 
amador do Brasil. Rolân-
dia e Cambé também não 
ficam atrás e organizaram 
belos eventos. 

Em Rolândia, foram 
mais de 12 horas de fute-
bol, na quinta-feira, 1º de 
maio, além de duas elimi-
natórias na categoria Li-
vre. Na quinta, se conheceu 
seus campeões, um deles 
inédito, o ‘Amigos do Luiz’, 
pois o município teve, pela 
primeira vez, a categoria 
Máster na competição. Na 
categoria Livre, venceu um 
velho conhecido dos rolan-
denses, a equipe ‘Amigos 
do Xuxa/Averolândia’. 

O Torneio do Trabalha-
dor de Rolândia começou 
às 08 horas e terminou em 
torno das 20h30, tudo jo-
gado no estádio municipal 
Erich Georg. Pela manhã 
ficou resolvido a categoria 
Máster, pois apenas cinco 
times se inscreveram para 
a categoria, uma novidade 
na competição rolandense. 
Na partida final, o Amigos 
do Luiz venceu o Ágius FC 
por 1 a 0 e conquistou o tí-
tulo.

Já a categoria Livre teve 
uma final digna de ‘final’. 
A surpresa da competição, 
o Gimnasia do Bartira, che-
gou à final contra o ‘Ami-
gos do Xuxa/Averolândia’, 
considerado o ‘aspirante’, 
já que havia também o 
‘Amigos do Xuxa/Bar do 
Paquinha’ na competição. 
O Gimnasia saiu na frente, 
com outro golaço do ata-

A equipe Strawbs sagrou-se bicampeã em Cambé nos pênaltis

ENEACAMPEÃO: o time do Gralha Azul ergueu o troféu de campeão pela 9ª vez em Arapongas

O Gimnasia do Bartira chegou à final e ao vice-campeoanto em RolândiaO Resenha FC perdeu a decisão para o Strawbs nos pênaltis em Cambé

Amigos do Luiz foi o 1º campeão Máster em Rolândia

cante Lucas, irmão de joga-
dor profissional Tcharlles, 
mas o Amigos empatou de 
cabeça e virou com um belo 
gol do jogador ‘Chera’. O de-
talhe é que o Gimnasia foi 
punido com um escanteio 
porque o goleiro ficou com 
a bola por mais de 8 segun-
dos. O gol de empate saiu 
desse escanteio.

Amigos do Xuxa/Ave-
rolândia levou R$ 4 mil 
com o título e o Gimnasia 
do Bartira abocanhou R$ 2 
mil. Em terceiro lugar ficou 
o Barbosa, que derrotou a 
Floricultura Primavera por 
1 a 0, e levou para casa R$ 
1 mil. No Máster, Amigos do 
Luiz ganhou R$ 2 mil, Ágius 
levou R$ 1 mil e Veteranos 
do KM10 B/Distribuidora 
Tiguera ficou com R$ 500 do 
terceiro lugar.

Em Cambé, um dos tor-
neios de futebol mais tra-
dicionais da região, o 1º de 
Maio teve 53 equipes, mas 
apenas 12 delas foram para 
a fase final disputada na 
Festa do Trabalhador. Na fi-
nal, deu o bicampeonato do 
Strawbs, que teve uma dura 
decisão contra o Resenha 
FC: partida tensa, expul-
sões para os dois lados, pou-
cas chances e decisão defi-
nida nos pênaltis. Por fim, 
brilhou o goleiro Maurício 
Lincoln, que defendeu a úl-
tima cobrança e garantiu o 

segundo título seguido da 
equipe. O Coronnel Bar B 
ficou em terceiro lugar.

Em Arapongas, o Gralha 
Azul conquista seu 9º título 
no Torneio do Trabalhador, 
cuja fase final foi disputada 
no estádio municipal José 
Chiappin (Estádio dos Pás-
saros). Com grande público 
acompanhando de perto os 
jogos da final, 24 equipes 
entraram em campo em 
quatro categorias: Adulto, 
Feminino, Máster e Sub-16. 

A partida final (adulto) 
foi marcada pelo duelo 
entre equipes já consagra-
das, a Gralha Azul contra 
a equipe Arena G9. A deci-
são veio nos pênaltis e, por 
4 gols a 2, a equipe Gralha 
Azul sagrou-se novamente 
campeã, conquistando o 
9º título no Torneio 1º de 
Maio. 

A categoria Masculino 
Master foi vencida pela 
equipe Sticma/Chair House 
B, seguido do Escritório Os-
valdo Damião/SP Giocondo 
e da Gralha Azul/MHS. Já 
a categoria Feminina teve 
Lanches Felícia como cam-
peã, Estrelinhas FC foi vice 
e Resenha NN ficou em 
terceiro lugar. Por fim, a c 
categoria Masculino Sub 16 
ficou com o Bambino, se-
guido do Juvenil da Pluma/
Bar Paranavaí e do Reste 
FC/Restaurante Bom Garfo.


